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Frente al caso de ‘Simón Trinidad’ se vivió una jornada de enmendaduras en el marco del
proceso de paz con las FARC.

Este martes fue un día de aclaraciones en el proceso de paz. El presidente Juan Manuel
Santos desmintió a Shlomo Ben Ami e Iván Cepeda a Piedad Córdoba. Se trata de una
llamativa paradoja, pues el mandatario tiene enorme confianza en el excanciller israelí y el
senador es un incondicional de la excongresista. En el cruce de aclaraciones gravita el tema
de ‘Simón Trinidad’, un jefe de la guerrilla que se encuentra detenido en una cárcel de
Estados Unidos.

Santos aclaró que no ha tratado con Estados Unidos la posibilidad de que el guerrillero
Ricardo Palmera, ‘Simón Trinidad’, participe en las conversaciones de paz en La Habana
como se insistió en las últimas horas. En una conferencia de prensa en Madrid, Santos fue
preguntado  si  su  gobierno  abordó  este  caso  con  Washington,  a  lo  que  el  mandatario
respondió que el tema no se ha tocado.

Desde el inicio de las conversaciones de paz en La Habana, las FARC han solicitado la
presencia en la mesa de diálogos de ‘Trinidad’, condenado a 60 años de cárcel en Estados
Unidos por el secuestro de tres ciudadanos estadounidenses.

“Ningún guerrillero negocia la paz para ir a morir en una cárcel de Estados Unidos”, dijo
Santos al explicar que el caso de extradición de los guerrilleros cuando se desmovilicen será
tratado en el momento adecuado. Al final del proceso corresponderá plantear este tema a
las autoridades de ese país, señaló al insistir que hasta el momento no se ha hablado.
Consideró que es un “tema que es complejo, que es difícil” pero que debe ser resuelto, dijo.

La precisión de Santos fue hecha tras unas afirmaciones de Ben Ami, asesor internacional
del proceso de paz de La Habana, quien había dejado entrever que el tema incluso ya había
sido llevado a una altísima esfera. “La guerrilla tiene la ilusión de que se libere a ‘Simón
Trinidad’ y eso también se ha mencionado a la administración norteamericana. Es una
administración que manda e impone al sistema judicial”, había dicho el asesor.

El diplomático israelí hizo sus afirmaciones durante el Foro por la Paz en Colombia, que se
realizó este lunes en Madrid: “Ya se ha mencionado en conversaciones con el vicepresidente
Jhon Biden”, reiteró.

Por su parte, Cepeda aclaró que no era cierta una próxima visita que en teoría iba a hacerle
a ‘Simón Trinidad’ en su celda de Estados Unidos como lo informó la exsenadora. Córdoba
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reveló que el frente amplio por la paz busca una reunión con el extraditado jefe. Entre sus
objetivos está dejar constancia de su actual situación, al tiempo que hacer antesala para
facilitar una eventual puesta en libertad.

Según Córdoba, ya fue admitida la visita de algunas personas “como el senador Iván Cepeda
y creo que en los próximos días, según lo expresó el presidente Santos en una reunión a
Iván Cepeda y a mí, van a visitar nuevamente a ‘Simón’, con el fin de buscar que mejoren las
condiciones carcelarias del detenido”.

“No”, dijo Cepeda de manera enfática. “No es cierto”. El senador aprovechó el diálogo con
los medios para pedir prudencia a todas las personas que están involucradas en el proceso
de paz. Para él, el avance de las negociaciones se ha dado, entre otras razones, por la
estricta confidencialidad entre las partes.

La exlegisladora también había dicho que altos funcionarios del gobierno Obama, como el
secretario de Estado de los Estados Unidos, John Kerry, han estado receptivos a buscar que
la justicia norteamericana pueda darle un indulto a 'Trinidad'.

“Yo hago permanentes viajes al exterior, dijo Cepeda en una entrevista con Blu Radio, tengo
muchos compromisos, en su gran mayoría tiene que ver con el proceso de paz, pero en un
tema tan importante como este Obama ha hecho una designación importante, el señor
Aronson. Como lo dijo el presidente Santos, el tema de la extradición se va a tratar en la
mesa de conversaciones y propondría que ese tema se deje a quienes están involucrados y
discutir lo que venga con relación a ello”.

Cepeda insistió en frenar todo este tipo de declaraciones. “No voy a comenzar a hacer
crónicas de lo que hago o no hago en el proceso. Como se ha visto, este ha podido avanzar
gracias a la responsabilidad en el manejo de la información. Ni voy a viajar ni he hecho
conversaciones. Todo eso es parte de la especulación”, dijo.
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